

# Cours Lumière(s) Des Nations 4

*Centre de formation de serviteurs de Dieu pour les pays francophones*



## Cours 17

# UN AUTRE REGARD SUR LA VICTOIRE ET LA REUSSITE



Claude PAYAN

# Lumière(s) Des Nations 4



## Cours 17

# UN AUTRE REGARD SUR LA VICTOIRE ET LA REUSSITE

Claude Payan

S'il y a des situations qui se jugent sur le fait d'avoir prospéré aux yeux de tous, de Dieu et des hommes, il y en a d'autres où ce qui peut humainement sembler un échec ne l'est nullement.

Si elles semblent être un échec aux yeux des hommes, elles représentent une victoire aux yeux de Dieu.

### **L'exemple même du sacrifice de Jésus**

A vue humaine, Jésus vient pour établir le royaume de Dieu. Or, Il n'est pas reconnu par la plupart des officiels, Il vit trente ans sans sembler « faire grand-chose », exerce Son ministre trois ans et demi et... meurt crucifié comme un vulgaire brigand.

Beaucoup de Juifs ont pensé : « *C'est ça le Messie, le libérateur de son peuple ? Non seulement il ne nous délivre pas des romains, mais il se retrouve crucifié par eux* ».

Le leader de la secte qui porte son nom : Moon, délivre son message sur la base que Jésus aurait justement raté Sa mission. Sa mort sur la croix en serait la preuve. Et lui, Moon, aurait reçu de Jésus de continuer et réussir cette mission avortée en cours de route.

Or, la mort de Jésus sur la croix ce n'est rien d'autre que le Salut de l'humanité, la victoire sur les ténèbres. La victoire et non la défaite !

**« Il a dépouillé les dominations et les autorités, et les a livrées publiquement en spectacle, en triomphant d'elles par la croix. » (Colossiens 2 : 15)**

N'ayant pas capté cette vérité, Pierre lui-même pensa qu'il fallait tout mettre en route pour éviter à Jésus de monter sur cette croix. Démarche humainement bien intentionnée à laquelle Jésus rétorqua en disant à Pierre : « *Arrière de moi Satan* ».

De même pour nous, le diable veut nous faire croire que certaines choses que nous avons vécu ou vivons ne servent en rien à l'avancement du royaume de Dieu, parce qu'elles ne paraissent pas extérieurement être une si grande victoire, alors que c'est faux !

Il est vrai que certaines souffrances, épreuves ne servent à rien et auraient même pu être évitées. Mais pour d'autres il faut chercher plus loin et voir les choses avec les yeux de l'Esprit pour comprendre.

Ce message a pour but de nous aider à rétablir un équilibre à ce niveau.

Et, quand bien même on s'est retrouvé dans des situations problématiques à cause de nos erreurs, comment faire maintenant pour les faire tourner pour notre bien.

## L'apôtre Paul

Paul parle de beaucoup d'épreuves par lesquelles il est passé :

**« Nous ne voulons pas, en effet, vous laisser ignorer, frères, au sujet de l'affliction qui nous est survenue en Asie, que nous avons été excessivement accablés, au-delà de nos forces, de telle sorte que nous désespérions même de conserver la vie. Et nous regardions comme certain notre arrêt de mort, afin de ne pas placer notre confiance en nous-mêmes, mais de la placer en Dieu qui ressuscite les morts. » ( 2 Corinthien 1 : 8, 9)**

Il s'est retrouvé dans des situations où, d'après ses propres paroles il a été pressé, persécuté, abattu même, livré à la mort dont il a échappé de justesse.

**« Nous sommes pressés de toute manière, mais non réduits à l'extrémité ; dans la détresse, mais non dans le désespoir ; persécutés, mais non abandonnés ; abattus, mais non perdus ; portant toujours avec nous dans notre corps la mort de Jésus, afin que la vie de Jésus soit aussi manifestée dans notre corps. Car nous qui vivons, nous sommes sans cesse livrés à la mort à cause de Jésus, afin que la vie de Jésus soit aussi manifestée dans notre chair mortelle. » (2 Corinthien 4 : 8 à 12)**

Il mentionne que le fait de vivre ces situations extrêmes lui a permis de manifester la vie de Christ, qui est en lui, aux autres. La pression aide à faire sortir la vie de nous ; selon notre attitude face à cette pression bien sûr !

Il n'en parle pas comme de quelque chose d'anormal, d'aberrant. Il ne dit pas : « On est sorti du plan de Dieu et donc il nous est arrivé tout ça ».

Certaines choses nous arrivent en conséquence directe de notre désobéissance, ou « non-écoute » du Saint-Esprit, mais regarder sous cet angle toute épreuve ou toute chose désagréable est faux. Pierre dit :

**« Mes bien-aimés, ne trouvez pas étrange d'être dans la fournaise de l'épreuve, comme s'il vous arrivait quelque chose d'extraordinaire. Ce qui arrive est bien limitatif. » (1 Pierre 4 : 12)**

## Pas toujours et pas tout de suite

Nous croyons que Dieu veut nous sortir des problèmes et nous faire prospérer, mais EN FONCTION DU CONTEXTE dans lequel on se trouve, en prenant en considérations plusieurs facteurs ? Ce qui entraîne que cela ne va pas toujours se faire facilement et de suite.

S'il y a un problème à vouloir rester dans la souffrance, il peut y en avoir un à chercher à toujours en sortir de suite sans plus réfléchir.

Dans l'épître aux hébreux il est question de personnes qui ont perdu tous leurs biens en se convertissant :

**« ...vous avez accepté avec joie l'enlèvement de vos biens, sachant que vous avez des biens meilleurs et qui durent toujours. » (Hébreux 10 : 34)**

Ça ne commence pas toujours par tout recevoir !

Selon les situations la victoire se trouvera dans le fait d'avoir saisi des promesses de prospérité et de réussir à les vivre. Dans d'autres la victoire se trouvera dans le fait d'avoir perdu cette prospérité pour la cause de Christ !

Si on les perd par manque de foi, de consécration et de persévérance, ça n'a pas de valeur. C'est un échec ! Mais si on les perd parce que la cause de Christ, le contexte dans lequel on se trouve le nécessite, c'est une victoire !

C'est pour cela que Jacques déclare :

**« Mes frères, considérez comme un sujet de joie complète les diverses épreuves que vous pouvez rencontrer. » (Jacques 1 : 2)**

Il ne parle pas de toutes les épreuves mais de celles qui font avancer le royaume de Dieu.

**« Dans toutes ces choses... »**

La victoire est un état d'esprit qui se manifeste au sein de l'épreuve.

Dans toutes les choses désagréables nous sommes QUAND MEME VICTORIEUX ! Et nous devons nous voir comme tels de peur d'être vaincus par le découragement, la dépression, la déception etc., face aux épreuves :

**« Qui nous séparera de l'amour de Christ ? Sera-ce la tribulation, ou l'angoisse, ou la persécution, ou la faim, ou la nudité, ou le péril, ou l'épée ?**

**Car j'ai l'assurance que ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations, ni les choses présentes ni les choses à venir, ni les puissances, ni la hauteur, ni la profondeur, ni aucune autre créature ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur. Selon qu'il est écrit : C'est à cause de toi qu'on nous met à mort tout le jour, qu'on nous regarde comme des brebis destinées à la boucherie.**

**Mais dans toutes ces choses nous sommes plus que vainqueurs, par celui qui nous a aimés. » (Romains 8 : 35 à 37)**

La victoire doit être dans le cœur et dans la tête avant d'être dans le vécu.

**« La victoire qui triomphe du monde, c'est notre foi. » (1 Jean 5 : 4)**

Je ne suis pas victorieux parce que tout va toujours bien mais à cause de Christ en moi. Qui, de toute façon, va transformer toute situation :

**« Mais grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ ! » (1 Corinthiens 15 : 57)**

A travers notre persévérance :

**« Bien plus, nous nous glorifions même des afflictions, sachant que l'affliction produit la persévérance, la persévérance la victoire dans l'épreuve. » (Romains 5 : 3)**

Même si je ne le vois pas de suite, je suis victorieux et vais utiliser ma situation pour faire valoir cette victoire. Au lieu de la fuir.

**Il n'est pas toujours bon d'être délivré de suite de toute situation**

Joseph n'a pas été délivré de suite de la prison, il y est même retourné à une période, quoi que sa destinée soit de devenir régent du royaume d'Egypte.

David n'a pas été délivré, pendant des années de Saul, quoi que sa destinée fut de devenir roi.

Tous ces hommes à l'appel puissant étaient destinés à être délivrés, mais on peut aussi dire que c'est parce qu'ils n'ont pas été délivrés de suite qu'ils purent parvenir à leur destinée.

Combien de gens seraient tombés dans l'orgueil et seraient allés droits à la destruction s'il avaient réussi facilement et de suite. Mais les difficultés les ont formés à la patience, à la miséricorde et à l'humilité.

Dieu veut peut-être te délivrer de cette église dans laquelle tu es opprimé mais ce serait un tort d'en partir avant le temps.

Dieu veut te délivrer de ce mari difficile mais Il te demande peut-être de continuer à subir certaines choses car Il veut lui donner jusqu'au bout ses chances.

Peut-être passez-vous par une période dont, si cela ne dépendait que de vous, vous voudriez être délivrés de suite.

Et si Dieu le faisait, ce serait votre destruction ou la destruction de la personne pour laquelle vous acceptez de supporter ce que vous supportez. Schémas vus à maintes reprises dans les églises.

Votre « écharde dans la chair » n'est pas destinée à rester, mais vous garde pendant un temps et vous aide à vous préparer.

**« Et pour que je ne sois pas enflé d'orgueil, à cause de l'excellence de ces révélations, il m'a été mis une écharde dans la chair, un ange de Satan pour me souffleter et m'empêcher de m'enorgueillir. » (2 Corinthiens 12 : 7)**

L'écharde dans la chair de Paul l'a aidé à contrôler sa tendance à s'enorgueillir.

Il y a des choses dont on a le choix d'être délivrés ou non, d'être plus ou moins vite délivrés. Pourquoi ? Parce qu'il y a des intérêts célestes en jeu qui dépassent nos propres intérêts.

**« Des femmes recouvrèrent leurs morts par la résurrection ; d'autres furent livrés aux tourments, et n'acceptèrent point de délivrance, afin d'obtenir une meilleure résurrection. » (Hébreux 11 : 35)**

Il est question dans le verset ci-dessus d'obtenir une meilleure résurrection. Dans la résurrection il y a des degrés vis-à-vis des grâces qui seront les nôtres en tant que ressuscités.

Plus on aura servi les intérêts célestes au détriment de nos propres intérêts, plus la récompense future sera grande. Car plus grand le prix aura été payé, plus il produira une récolte puissante.

### **Ce n'est pas obligé de toujours finir...**

Pour d'autres encore, la prospérité ne va pas avoir le temps de se mettre en place. Imaginez que vous vivez dans un pays totalitaire. Vous vous convertissez et on vous demande de renier Christ ou de mourir. Vous refusez de renier Jésus et on vous tue.

Votre vie a-t-elle été une réussite ou un échec ?

Une réussite. Car mourir pour Jésus est une des plus haute forme de victoire :

**« Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis. » (Jean 15 : 13)**

Tout est relatif ! Relatif à qui vous êtes, où vous vivez, ce que vous êtes appelés à faire. Peut-être Dieu mettra-Il sur le compte d'une telle personne toutes les œuvres qu'elle aurait pu faire si elle avait vécu ( ?!).

On peut être appelé à devoir aller...jusqu'à donner sa vie, comme déjà mentionné dans d'autres cours.

**« Ne crains pas ce que tu vas souffrir. Voici, le diable jettera quelques-uns d'entre vous en prison, afin que vous soyez éprouvés, et vous aurez une tribulation de dix jours. Sois fidèle jusqu'à la mort, et je te donnerai la couronne de vie. » (Apocalypse 2 : 10)**

Rappel :

**« C'est à cause de toi qu'on nous met à mort tout le jour, qu'on nous regarde comme des brebis destinées à la boucherie. » (Romains 8 : 37)**

Si on peut vivre sa victoire en donnant littéralement sa vie, on peut la vivre en donnant partiellement sa vie en supportant provisoirement certaines situations désagréables. Jusqu'à ce que Dieu nous en délivre !

Il peut nous en délivrer en changeant les gens qui nous entourent, soit en nous donnant un jour une parole de l'Esprit qui nous demande de ne plus insister. Cette force, cette grâce que l'on avait hier on ne l'aura plus aujourd'hui.

Mais il est bon de ne pas quitter sa place, aussi désagréable soit-elle, tant que le feu vert de Dieu ne nous est pas donné.

### **Dans notre condition**

Il est bon de ne pas toujours chercher la délivrance de toutes situations. Du moins pas toujours de suite. Mais d'entrer là où nous sommes dans notre condition de vainqueurs !

Et pour cela en cherchant A METTRE A PROFIT NOTRE SITUATION pour les intérêts du royaume de Dieu.

**« Tu étais esclave quand tu as été appelé ? Ne t'en soucie pas ; même si tu peux devenir libre, mets plutôt à profit ta condition.**

**En effet, l'esclave qui a été appelé, dans le Seigneur, est un affranchi du Seigneur ; de même, l'homme libre qui a été appelé est un esclave du Christ. » (1 Corinthiens 7: 21, 22)**

Le problème est que beaucoup de gens ne mettent pas à profit leur situation parce qu'ils ont une idée primaire de la victoire : « *Tout marche bien, je suis en bonne santé, j'ai de l'argent, j'ai la victoire !* »

Tant mieux si c'est le cas, et c'est dans cette direction que l'Esprit veut généralement nous conduire. Mais ça ne commence pas par tout ça !

La victoire est indissociable de surmonter des souffrances. Elle est supposée se saisir du sein même des souffrances !

Ne gâchons pas les situations dont nous n'avons pas encore été délivrés.

Ne subis pas ce chef difficile au travail. Annonce-lui l'Évangile ! Fais-lui subir qui tu es, si je peux dire. En le bénissant ! Montre-lui que tu es plus que vainqueur de ses humeurs, de ses mesquineries, etc. Change l'ambiance sur ton lieu de travail. Marque la différence !

Il est question que des femmes gagnent leur mari « inconverti », non par la foule de paroles qu'elles pourraient prononcer mais leur conduite :

**« Femmes, soyez de même soumises à vos maris, afin que s'il y en a qui n'obéissent point à la parole, ils soient gagnés sans la parole, par la conduite de leurs femmes. » (1 Pierre 3 : 1)**

Dans notre condition peut-être humainement pas évidente, comment puis-je faire valoir la victoire ? Pour toucher les autorités, il faut que certains se retrouvent à passer en tribunal. Comme ce fut le cas pour Paul.

**« Priez en même temps pour nous, afin que Dieu nous ouvre une porte pour la parole, en sorte que je puisse annoncer le mystère de Christ, pour lequel je suis dans les chaînes. » (Colossiens 4 : 3)**

Pour toucher les prisonniers il faut bien que certains aillent en prison :

**« Mais, avant tout cela, on mettra la main sur vous, et l'on vous persécutera ; on vous livrera aux synagogues, on vous jettera en prison, on**

***vous mènera devant des rois et devant des gouverneurs, à cause de mon nom. Cela vous arrivera pour que vous serviez de témoignage.***

***Mettez-vous donc dans l'esprit de ne pas préméditer votre défense ; car je vous donnerai des paroles et une sagesse telles que vos adversaires ne pourront leur résister ou les contredire. » (Luc 21 : 12 à 15)***

Il est important d'avoir une mentalité qui nous pousse, dans nos situations, à chercher ce que l'on peut apporter aux autres et à Dieu plutôt que ce que l'on peut tirer pour nous-même.

Je m'explique : Il y a des gens toujours déçus parce qu'à travers toute situation ils ne cherchent que ce qui peut LES bénir. Là où un serviteur cherche à utiliser une situation pour voir comment bénir les autres. Il récoltera un jour d'ailleurs la conséquence de cette attitude.

Question : comment peux-tu utiliser au mieux ta situation actuelle ?

Pour bénir les intérêts de Dieu, des frères et sœurs, de l'église ? Et même de tes ennemis !

### **La victoire est déjà là !**

#### **CHRIST EST NOTRE VICTOIRE !**

Nous pouvons devenir de plus en plus vainqueurs dans les affaires de la vie de tous les jours : Santé, relations, besoins matériels, etc.

Mais n'attendons pas que toutes ces choses fonctionnent bien pour nous considérer comme victorieux, raisonner comme victorieux ET METTRE EN ACTION CETTE VICTOIRE OU NOUS NOUS TROUVONS.

Car c'est dans toutes ces choses (épreuves) que nous sommes PLUS QUE VAINQUEURS, A DIT PAUL ! Cela signifie à la fois :

- AU MILIEU de toutes ces choses ;
- MALGRE toutes ces choses ;
- Que Dieu VA UTILISER toutes ces choses pour donner l'occasion à cette victoire DE SE CONCRETISER !

- C'est en effet face à un besoin qu'a lieu un miracle. Le besoin n'est pas humainement agréable, mais il permet à la victoire de se démontrer ! Le diable a créé certaines situations dans vos vies pour que vous vous sentiez tout le contraire : en pleine défaite.

Il veut que vous pensiez la défaite, parliez la défaite. Et vous prépariez ainsi un avenir de défaite !

Mais, comme dit de le faire Jacques dans le verset déjà cité :

REJOUISSONS-NOUS, en considérant comme UN SUJET DE JOIE COMPLETE les diverses épreuves auxquelles nous pouvons être confrontés.

Nous ne nous réjouissons pas de ce que Satan fait ou a fait par cette épreuve, mais de ce que la victoire de Christ est nôtre malgré, et du sein de cette épreuve !

Les justes s'écrient : « Loué soit l'Eternel » alors qu'ils sont entourés de leurs ennemis, et...

***« Lorsqu'ils traversent la vallée de Baca (des pleurs), ils la transforment en un lieu plein de sources, et la pluie la couvre aussi de bénédictions.. » (Psaumes 84 : 6)***

**Vous êtes PLUS QUE VAINQUEURS !**

**Pensez en vainqueurs ! Parlez en vainqueurs ! Avancez en vainqueurs !**